

LA ULTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Martes, 14 de Diciembre de 1937—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.590

UNA PATRIA
La Patria: España.

UN ESTADO
El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO
El Caudillo: Franco.

Peman dió anoche la definición de la España Nueva

Ante un público que llenaba totalmente nuestro primer Coliseo, el ilustre poeta y Consejero Nacional dibujó una visión histórica de lo que será la Nueva España Una, Libre y Grande, después de la victoria definitiva en la lucha que sostenemos para su salvación y para cuya victoria han dado su vida tantos buenos españoles.

Brillante aspecto de nuestro primer coliseo

La sala de nuestro primer coliseo ofrecía ayer un aspecto brillantísimo. Para oír a nuestro ilustre poeta don José María Pemán se congregó allí un gentío inmenso que no tan sólo llenó todas las localidades, sino que en pie ocupó pasillos, corredores y laterales del escenario.

El folk-lore mallorquín

Empezó ésta con la colaboración de la Capella Clásica, que bajo la inteligente dirección del Sr. Tomás nos dejó saborear escogidas piezas de su repertorio, comenzando la audición con una composición con música del himno nacional que fué escuchada por el público, de pie y con el brazo en alto.

Tuvo que repetir "Popular naviera" y "Alleluya", siendo el señor Pemán, que ocupaba el palco del Ayuntamiento, quien rompió los aplausos.

Actuó luego, a cargo de distinguidas señoritas y jóvenes, una sección de "folklore", organizada selectamente por don Antonio Mulet.

Las señoritas Moner, Clar, Montaner, Morey y Alcover y los señores Mandilego, Pol y Ballester tronzaron boleros, copeos y parados, algunos de novedad y de cautivadora belleza, escuchando grandes y calurosos aplausos.

Al terminar su actuación, subieron las parejas al palco del Sr. Pemán, obsequiando a éste y la señora de Alemán, con sendos ramos de flores.

Compañero por las parejas, que vestían el típico traje mallorquín, pasó el Sr. Pemán al escenario en medio de grandes ovaciones.

Habla Tous y Maroto

Hecho el silencio hizo la presentación del ilustre poeta y orador, el poeta don José M.^o Tous y Maroto, que trazó la figura del gran propagandista de la nueva España señor Pemán.

Las primeras palabras fueron hacer la ofrenda de los primeros aplausos al señor Pemán. Para él, dice, todas las atenciones el fervor de nuestro homenaje, sincero y profundo.

"Ahí está Pemán—clama—, así, sin tratamiento, porque en él se cristalizan todas las excelencias y facetas de la más relevante personalidad."

Y de cada una de estas facetas nos ofrece unos detalles que son pinceladas verdícas de los reflejos diamantinos del genial artista: Pemán orador, periodista, autor, poeta, creyente, ¡español!...

mer poeta de España es creyente, dobla la rodilla y adora a Dios. Pemán orador, es el sér superior que en las trincheras y en los hospitales con su verbo cálido mitiga el dolor.

Con palabra feliz Tous y Maroto nos describe a Pemán en tensión ante la inminente caída de Bilbao. Allí, en el monte de Santo Domingo está Pemán esperando el momento de entrar. Los soldaditos le reconocen y rodean su coche y le vitorean y aun en medio del fragor del combate le piden autógrafos que Pemán prodiga entre aquellos héroes que ensanchan con su sangre la España Nacional y es cuando Pemán exclama, lleno de admiración y humildad: "A mí me piden el autógrafo cuando debiéramos pedirselos a ellos."

Y es en Oviedo, cuando una granada rompe el reloj de la vieja catedral, que Pemán aclara: "No importa, ¡como que no ha de señalar nunca la rendición de Oviedo!"

Expresa luego el ilustre vate mallorquín su orgullo por hacer la ofrenda del homenaje que Mallorca tributa a su huésped de honor y del acierto del Generalísimo Franco de rodearse de mentalidades superiores nos lo dice el haber elegido al excelso poeta para ayudarlo en la estructuración de la nueva España, consagración plena y rotunda del genial poeta.

Termina su feliz parlamento Tous y Maroto, después de extenderse en otras consideraciones, diciendo a la numerosa concurrencia que prepare sus corazones para vibrar de emoción y las manos para aplaudir.

Aplausos a granel expresaron la honda simpatía al orador, que logró en su vibrante disertación, prender la emoción del auditorio.

La conferencia de Pemán



Al levantarse el ilustre conferenciante el público puesto en pie le aplaudió largamente.

La voz cálida, llena de suavidades y matices, voz que canta al hablar, resuena entre las molduras decorativas del Principal y dice:

Yo que había sido toda mi vida partidario de la actuación parca en público, he hecho en estos tiempos, desde hace año y medio del despilfarrar un deber y un vicio de la prodigalidad. He recorrido las ciudades y pueblos, hablando en todos los escenarios; frente al mar y ante la inmensidad de la tierra; en el frente y en los hospitales, arregando a las tropas que iban a entrar en batalla.

Sé lo diferente que suenan los aplausos en las calles, en los campos, en las iglesias y en los hospitales, donde a veces una mano no puede juntarse a su compañera que quedó tronchada en medio del campo, como rosa ofrecida al Altar de la Patria.

El 18 de Julio, es fecha que señala la entrega plena y total de los españoles puros a la causa legítima, a la que me entregué yo mismo en cuerpo y alma, porque sé que desde aquella fecha, cuanto me resta de vida es un don y un milagro de Dios y correspondo así aunque sea con tacañería a lo que el Cielo me dió con tanta prodigalidad.

He llegado en mis peregrinaciones

DIA 14 HOY DICIEMBRE España -- Mallorca -- Pemán

Es la nota del día la presencia de Pemán en Palma y su maravilloso discurso de anoche.

El ilustre orador y poeta, que ha recorrido en peregrinación sentimental todos los rincones de la Patria española; el hombre estudioso que conoce a fondo la historia de la humanidad con sus gestos de heroísmo y con sus tropezones a lo largo del camino de la vida; el psicólogo que ha penetrado el alma de los hombres, y sabe de sus flaquezas y de sus energías, de sus altiveces y de sus miserias, expuso ante el público palmasano que llenaba totalmente la sala del Principal, y — a través del micrófono — contó a los innumerables radioyentes que con afán le escuchaban, la gesta actual de España, buscando sus raíces, no ya en los momentos de ahora, sino en el mismo corazón de nuestro Imperio glorioso, asombro de los pueblos y de los siglos.

Recorrió Pemán, en rápida y cierta ojeada los días de nuestra conquista y de nuestro dominio en América, añorándolos con latido patriótico y buscando en el porvenir, con ojos acuciantes, una nueva florescencia de los laureles viejos.

España, como el poeta, otea en lo futuro contemplando con arrobó idéntica visión. Nuestro pueblo es poeta, como Pemán, como Ercilla como Santa Teresa, como Fray Luis. Nuestro pueblo tiene alientos guerreros indomables, como Pizarro, como Cortés... como el Caudillo Franco, invicto y glorioso lo mismo que la Patria.

Por eso, al resonar bellísimas las frases de Pemán, henchidas de poesía y llenas de esperanza que ya se va tocando día a día más cerca, palpó Palma al unisono con el latir del corazón patriota del orador. Sintió como él la grandeza del instante y bebió la hermosura de la gesta cuyas líneas generales éranle reveladas por las palabras firmes del cantor admirable de la España de ayer, la de hoy y la de mañana.

Cautívemente fué seguida con afán por todos la disertación maravillosa...

Y era que el alma de todos estaba ya preparada para beber la belleza y el arte soberano que pone en sus dis-

... a Mallorca y desde que la divisé entre nubes desde el pájaro de acero en que venía, hasta que la crucé de extremo a extremo, extasiándome con el clasicismo de sus calas y con el romanticismo de sus cuevas, me tiene ella como un enamorado más. No puede envanecerse de ello Mallorca, que cuenta entre su cortejo inacabable de enamorados rondadores, no sólo poetas y artistas, sino hasta Naciones y Potencias.

Nuestra gran Cruzada es diferente a todas las luchas habidas. Es la epopeya del espíritu contra la materia. Hasta geográficamente queda corroborado este principio en la división de la España en dos mitades. Las tierras agrícolas de Castilla y Andalucía, frente a las entrañas mineras y a la dureza fabril. Nuestro espíritu frente a los sótanos fuertes del Banco de España.

Aquí en Mallorca es donde mejor puede verse la improvisación del es-

plata el hisopo y la llave del Monasterio.

Y ante el majestuoso andar de Franco, cosa difícil el saber andar bajo palio para él, que tantas veces ha caminado bajo las estrellas de los cielos de Xauen y Nador.

La epopeya española que actualmente se produce, no es más que el reencuentro con la España eterna encontrándonos a nosotros mismos, en nuestra Historia y en nuestra grandeza.

Las baldosas de las Iglesias que antes sólo eran barridas por faldas de mujeres, ahora concocen otra vez el recio pisar de los borceguies de los combatientes.

Relata después su adentramiento en España con las columnas de Yagüe y de Castejón. Recuerda la definición que da Raimundo Lulio de soldado "aquel hombre que procura la paz por la fuerza".

Nos ha sorprendido el hallazgo de esa juventud heroica y cristiana que ha surgido al conjuro del 18 de Julio. Y es que en España las revoluciones que habíamos conocido hasta ahora se apoyaban no en el ser sino en el no ser.

El orador estudia luego las tres voces de nuestro grito salvador, inmutable, imperial: España Una, Grande y Libre.

Se extiende en la definición de Unidad a través de rotundos razonamientos de la unidad de Dios y de la posición católica. Es una unidad, la nuestra, de asimilación de una infinita variedad. Nosotros, en el tiempo y en el espacio no rechazamos nada sino que nos asimilamos cuanto nos traía el pensamiento europeo. No rechazamos la Reforma; la hicimos nosotros. Y la hicimos con Loyola y Santa Teresa. Como hicimos nuestro Renacimiento, y lo prueba, como asimilamos todas las mentalidades universales. Hecho cierto y glorioso que tenemos que oponer a la calumnia de nuestro pretendido hermetismo, que no era sino amplitud de espíritu.

A este respecto recuerda que cuando Felipe II, Cisneros o Carlos I ordenaba el expurgo de bibliotecas, en una acción tan reiteradamente criticada por la seudo intelectualidad que fomentó nuestra leyenda negra, no hicieron más que adelantarse a los tiempos presentes, los tiempos de ahora en que las naciones que no quieren dejarse arrastrar por la barbarie roja, tienen que recoger la literatura marxista y hasta emplear gases lacrimógenos. Tenemos ahora la misma terapéutica que antes.

Nosotros, España, tenemos una línea constante y bien definida como no la ha tenido ningún país en el mundo: línea de fe. Se nos había dicho que el Evangelio era un libro de domésticas y nos encontramos ahora el choque con la realidad que nos ofrece la línea de conducta a seguir en la sociedad actual y con el cual podremos restaurar un mundo y una civilización. Con la fe vamos, firme el paso y sereno el espíritu, al reencuentro con nuestra vieja España.

Compara la Mérida que el ha visto ahora, por la que ha pasado muchas veces, con la Mérida de las representaciones de "Medea" de Séneca por donde campeaban las barbas de Fernando de los Ríos y el cortejo de efebos descotados de Ribas Cherrif.

En la Mérida actual, el campesino suspende por un instante su labor para levantar el brazo y abrir la mano en señal de saludo.

Para a hablar de la unidad que informa el conjunto de nuestra obra colonizadora en América. Los otros pueblos hicieron sus colonias con grandes hombres. Nuestra historia, a pesar de nuestros detractores y de los forjadores de la España negra, tiene siempre un sentido de profundidad humana. Nuestros conquistadores no iban a decir que eran de una raza superior, sino que decíamos que todos los hombres llevan en sí la gracia para poder salvarse.

Nosotros, dice, atesoramos un caudal enorme de espiritualidad y de sentimiento. Y narra en frases bellísimas hechos y nombres de héroes y

mártires... El falangista que se negó a que le fuera quitada la camisa azul, al curarle la herida recibida en el combate... Pradera, Maeztu, Beunza, Sanjurjo, Calvo Sotelo, Mola...

La Cruz es el símbolo con que hemos de formar nuestra España. La Cruz no sólo tiene el madero vertical indicador de la rigidez, sino el horizontal de sus brazos que representan el amor. Y a los pies de la Cruz hay dos mujeres: María que es la Pureza y María Magdalena que es rebeldía y arreperimentamiento.

España es libre porque nosotros luchamos por la libertad de nuestra independencia. Ved como surge la España de ahora, con dolor pero libre frente a la República que nació ya hipotecada y se desizo en partículas a fuerza de concesiones.

Nuestra Cruzada es de dimensión Universal y lo prueba el que al iniciarse el Movimiento, no estuvimos solos ni 24 horas: Radio Club Portugues nos transmitía aliento de hermana; a las 48 horas los hermanos marroques nos ofrecían el auxilio de su lealtad y de su fé de creyentes; un mes después, la Cámara de Chile dedicaba un minuto de silencio en memoria de los héroes del Alcazar de Toledo y un mes después, Roma y Germania nos reconocen.

Nosotros defendemos una posición nacional; defendemos la civilización, defendemos lo que el mundo está anhelando: civilización frente a la herida roja. Luchamos y ofrendamos al mundo la generosidad de nuestra juventud heroica, para que ese mundo se sienta incommovible sobre los pilares de los valores eternos. Algun día se nos hará justicia. Laboremus todos, mientras tanto, siguiendo el ejemplo de los del frente, esforzándonos en la retaguardia a cumplir con inmenso orgullo la misión que se nos ha confiado. Peleemos todos, aquí como en las trincheras, por nuestro tesoro espiritual, por nuestra historia, por nuestra fe, por nuestro Dios, por tantas cosas. Algún día el mundo comprenderá el sacrificio heroico que realizan nuestros soldaditos en Aragón, en Extremadura, en Andalucía, para que la civilización pueda seguir. En esa Cruzada, la mujer, tiene un peso preeminente con sus obras de caridad y de amor.

El francés que se pasee bajo los arcos de Nuestra Señora de París y el inglés que se encuentra bajo la cúpula de San Pablo, como la inglesa que junto a al chimenea teje sweater para el español sin distinguir en sí los los destinatarios rojos o blancos, llegarán entonces a comprender que a nosotros y a nuestros sacrificios se deberá el que París conserve a Notre Dame, Londres su Catedral y las damas inglesas su hogar confortable.

Se dirige después a la mujer cuya voluntad hace milagros y llega donde quiere (Dos cosas hay imposibles de detener: el caudal impetuoso de un río y la señora que en la Iglesia ha decidido colocar su silla en el lugar que eligió).

Termina Pemán con un recuerdo a Calvo Sotelo y un canto a estas islas "novias del mundo".

Los aplausos habían interrumpido numerosas veces su disertación y al final se transforman en estrepitosa ovación que no se extingue hasta que se aleja el coche que conduce a Pemán.

Radio Mallorca había cuidado de la retransmisión del acto del Principal.

Agasajos

El señor Pemán, los señores de Alemán y su secretario, el señor Villén, se trasladaron ayer al predio "San Patx", propiedad del Gobernador Civil, señor Fons, quien obsequió a nuestro ilustre huésped, con una comida.

Salida del Sr. Pemán

El Sr. Pemán permanecerá en Mallorca hasta mañana, miércoles, día en que emprenderá su viaje de regreso a la Península.

Que os señale cuanto antes la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, el Requeté, el Falangista, el soldado, el legionario, que ha de honrar vuestra mesa en las Navidades próximas.

Alocución del general Queipo de Llano

¡Buenas noches, señores!

Otra vez tengo que volver a hablar de estos rojillos que no hacen otra cosa que seguir diciendo mentiras por sus emisoras, mentiras todas ellas, referentes en el día de hoy, a la situación desesperada, según ellos en que se encuentra nuestra retaguardia. Varias emisoras rajan, entre ellas la más embustera de todas, la de la capital roja, aunque no por mucho tiempo, están publicando una nota sobre la actual situación en que se encuentra la zona de Andalucía. Ellos sin duda deben saberlo muy bien; la describen de la siguiente manera, que en nada se acerca a la realidad de las cosas:

En la zona de Andalucía, la miseria es horrible y el hambre es espantoso. Es verdad que en la zona fasciosa citada hay substancias. ¡Menos mal que han reconocido algo! Es verdad que tenemos substancias, y para mucho tiempo. Continúan diciendo los rojillos: "Sin embargo, la mayor parte de la población, los habitantes de las regiones andaluzas no tienen dinero suficiente para comprar estas substancias, notándose por tanto una falta absoluta de alimentos para ellos, muchos de los cuales se mueren de hambre por no poder comprar los alimentos."

En el frente de Aragón

Por el Tebib Arrumí

Malos están los caminos; pero no hay más remedio; lo primero es la obligación, en mbaracha pues. Nieves en las alturas, lluvia en las mesetas, niebla en los valles. Todo ese cortejo he traído desde Castilla a Aragón.

Porque, por fin, estoy en Aragón, en este frente que tanto deseaba conocer y que era el único que, hasta el presente no me había dado ocasión para el desarrollo de mi actividad periodística.

Como no presumo de conocer planos y proyectos, confieso que estoy un poco desorientado y por ello voy procurando indagar por las poblaciones que recorro por si se me ofrece materia a mi avidez informativa. Por lo pronto la afluencia de viajeros en esos caminos que hoy he recorrido, me dan la esperanza de que no estoy muy equivocado. Por el momento, me he dado el gusto de cumplir un deseo vehemente al visitar una vez más la Virgen del Pilar, y lo acabo de hacer con gran oportunidad. En el fondo del peristilo que rodea el altar de la Virgen medio sumidos en la penumbra y confundidos entre la legión de fieles, por cierto casi todos soldados, he creído conocer a antiguos amigos que sin duda como yo y desde luego con más motivos que yo, iban a impetrar la protección de la Virgen. Yo no sé si mis ojos me habrán engañado, pero juraría que allí estaban los generales Solchaga y Vigón, gloriosos conductores de las proezas de la campaña del Norte. Antes ya había visto a estos ilustres Jefes en Bogofia y después en Covadonga. En Bogofia para dar gracias a la Virgen por la toma de Bilbao, y en Covadonga ante la Santísima impetrar su ayuda que las fué otorgada pocas días después y que culminó con la caída estrepitosa de Gijón. Por lógica asociación de ideas supuse que hoy, ante el Pilar piden también la ayuda de la Patrona de España para nuestras armas que quizás, quizás no tarde en ser necesaria en nuestras acometidas por aquellos mismos bravos soldados triunfadores del Norte. Y por si aun fuera poco, con la ayuda y empuje de

bien dinero en abundancia. ¡Hombre! no está muy mala la ideita esa.

Otra de las emisoras rojas, también muy especialista en embustes es esta emisora de Castellón, la cual ofrece a sus oyentes unas divertidas noticias sobre lo que dicen ellos que pasa en la ciudad zaragozana. Dicen lo siguiente, referente a esta población aragonesa:

En Zaragoza, los cuadros de trabajo han quedado completamente destruidos a consecuencia de los males que se han hecho con los trabajadores y los que todavía se están haciendo". ¡Hay para reirse con estos marxistas! Son tan idiotas que ya no saben que inventarse para poder mentir y animar a sus huestes desmoralizadas por los desastres obtenidos en todas partes.

Ellos, además de estas noticias, dan otras, tan absurdas sobre la situación interior de nuestra zona, y claro... no hacen más que copiar lo que pasa en su retaguardia y atribuirlo así a nosotros, para ellos quedar de este modo absolutamente libres de toda culpa. No dicen en cambio ellos que en la ciudad de Barcelona, muchos niños, la mayoría de ellos de corta edad, mueren en las calles, de inanición, porque han tenido que pasar quizás algunos días sin poder comer. Y lo gracioso es que a todo esto se nos atribuye a nosotros.

El General da también cuenta de una carta referente a la situación desesperada en que se encuentra la zona roja, donde faltan los alimentos y todo lo necesario para la vida. El General es a continuación la lista de donativos, da algunos camelitos y termina con esto su acostumbrada charla después de haber dado el SIN NOVEDAD.

los pechos de los valerosos mañicos que por cierto están como potros que marcan el freno, en estas trincheras que azota el Moncayo con sus inclementes nevadas. Al salir fuera ven desfilar nuestra aviación lo que les hace levantar la cabeza.

Nuestra aviación no deja la ida por la venida a lo largo del Ebro y del Gállego, por si de nuevo se les ocurre a los de la "gloriosa", hacer acto de presencia por el frente aragonés; que no lo harán. La paliza del día de la Virgen de Loreto no es para que lo olviden tan pronto; a lo más tratarán de tomar revancha contra algún pueblo de la zona de Huesca o de Teruel, lejos de estas latitudes zaragozanas, donde saben que pueden tener un tropiezo.

Hoy por el sector de Villamayor se habían descubierto concentraciones enemigas. Los rojos no se duermen y se vé que están ojo alerta. Nuestra aviación ha bombardeado las trincheras de Cariñena y Osera, después de la visita de nuestra aviación se ha visto desde las posiciones nuestras, como llegaban un buen golpe de ambulancias rojas a los trincherones que los rojos ocupaban.

Camino de la Comandancia entra el bullicio y febril movimiento que se observa por el Coso, aciertan a ver mis ojos otros fieles amigos entretenidos en amigable coloquio en un café. Me parece que los que charlaban, eran Aranda, Moscardó y Yagüe. No me atrevo a asegurarlo, porque me parece que son demasiados generales, los que he visto por estas latitudes. Lo que sí desde luego afirmo es que he encontrado en Zaragoza una verdadera legión de periodistas. ¡La de compañeros queridos que he sentido la satisfacción de saludar en el transcurso de unas horas!

CINE SONORO

Deseo instalar acoplamiento en local reducido. Ofertas al n.º 881. Plaza Sta. Eulalia, 10. (881)

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 13 Diciembre de 1937— II Año Triunfal. De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Después de la retirada de Italia

No tiene vida la Sociedad de Naciones

Comentarios

Roma. — Toda la prensa europea, americana y asiática, publica crónicas de la grandiosa reunión de Roma, y el histórico discurso del Duce. Hace notar la importancia mundial de la decisión del Gran Consejo Fascista. Recuerdan algunos periódicos que Mussolini en el discurso pronunciado en Palermo cuando la Sociedad de Naciones no quiso reconocer el Imperio italiano, ya declaró la inexistencia del etíopico; el parentesis transcurrido desde entonces demuestra que el gobierno fascista ha reflexionado largamente antes de llegar a la ruptura con la Sociedad de Naciones.

Otros periódicos subrayan la ilegalidad del actual Consejo de la S. de N. que, una vez salidos de ella el Japón e Italia ya no representa la mayoría señalada en el artículo 4º de su Estatuto.

Casi todos destacan el realismo de la política fascista frente a la absurda ceguera ginebrina, y que la seguridad del Duce en la dirección italiana tiene de siempre a la colaboración de la paz.

En Alemania

Roma. — La Agencia alemana D. N. B. publica una declaración de carácter oficial, según la cual el gobierno alemán reafirma su solidaridad con Italia y la imposibilidad de retornar el Reich a la S. de N., que se ha convertido en una institución oportunista para sacar provecho a las cláusulas del Tratado de Versalles.

La prensa alemana

Berlín. — Escribe este diario que solamente la política realista de Italia pudo hacer que hasta ahora Mussolini no abandonara Ginebra, perdida hoy toda esperanza de conducir al organismo de Ginebra por demeritos racionales.

Recuerda que en el discurso pronunciado en Milán el 1.º de noviembre de 1936, el Duce señaló terminantemente el dilema. O renovarse o morir. Era la última oportunidad ofrecida a Ginebra para que se convirtiera en un organismo activo.

Otros periódicos recuerdan las palabras de Mussolini en Palermo y en Campo Maggio.

La inglesa

Londres. — El comentario general se inspira en el concepto siguiente: Las palabras del Duce tienen un gran valor y una extraordinaria importancia.

El Salón de Moda TITO'S

HIERROS Sdad. Ltda.

Participa a sus clientes, haber recibido una importante partida de clavos de herrar marca CABALLO.

Reparaciones de receptores de Radio

PERSONAL ESTRICTAMENTE COMPETENTE
Servicio especial de reparación a domicilio
MAXIMA GARANTIA — RAPIDEZ — PRECIOS ECONOMICOS
Antenas —SAN BARTOLOME, 10— Entrésuelo

¿Qué has hecho tu, que vives cómodamente y te dispones a celebrar las Navidades, a cambio de la juventud que sacrifica, y a cambio de la sangre que derraman cada día los combatientes?

Noticiario de anoche

Las imprudencias de Mr. Atlee

Roma. — El "Giornale d'Italia" publica unas declaraciones hechas por el Jefe de la oposición Elaborista británica Mr. Atlee el cual dice que no sienta la retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones y reconoce —dice— las despiadadas agresiones contra Abisinia en primer lugar y de otras contra el gobierno legítimo de España. Atlee continuó diciendo que Italia para la idea era un elemento de debilidad y no de fuerza.

Por lo que se refiere a la intervención de Italia en España hay mucho que hablar, pues si Italia ha ayudado a Franco ha sido para defender a la civilización occidental y como es natural a la misma Inglaterra contra la bestia asiática.

Por lo que hace referencia a las agresiones, hay otros estados que han estado haciendo en Palestina y lo han hecho en la India, en Egipto y otros puntos por no hablar de los boers; tales por los que están hablando en nombre de la civilización.

El "Daily Herald", órgano del partido laborista inglés, a pesar de ser el portavoz del partido citado, se ha guardado mucho de transcribir el discurso de este buen señor.

Hacia Etiopía

Trieste. — Ayer tuvo lugar la gran diosa despedida a los duques de Austria, que salen para el Africa oriental italiana en donde el Duque sustituirá como Virrey al general Graziani.

Hubo en la Catedral solemne función y después en el Palacio de Trieste se hizo entrega al Duque de un pergamino en el que se consigna el acuerdo municipal de nombrarle ciudadano de honor de Trieste.

En el muelle se reunió una imponente cantidad de público que despidió al Duque con aclamaciones delirantes.

Flandin en Berlín

Berlín. — El expresidente del Consejo de Ministros francés Mr. Flandin llegó ayer por la mañana a esta capital, procedente de Copenhague. Aunque al principio se había afirmado que la visita tenía carácter privado, Mr. Flandin ha celebrado una entrevista con el ministro de propaganda del Reich que ha durado más de tres horas.

La Lotería de Sevilla

Sevilla. — En vista de la importancia adquirida por la Lotería sevillana por combatiente se ha concedido que tenga lugar el sorteo en el Teatro de San Fernando. Se han agotado los billetes. Al objeto de presenciar el acto se venderán las localidades, destinándose los fondos recaudados al Servicio Social pro-Infancia.

Belgrado no recibe bien a Delbós

Belgrado. — El domingo por la mañana llegó a esta capital el Sr. Delbós. En la estación fué saludado por las autoridades y desde allí se dirigió a la Legación de Francia. La presencia de Delbós ha dado lugar a graves incidentes. Varios grupos que tenían preparado un plan perturbador se dirigieron en manifestación tumultuosa hacia el palacio presidencial dando gritos, en actitud muy levantisca, siendo necesaria la intervención de la policía. Simultáneamente se organizó una manifestación popular de tendencia contraria produciéndose choques entre ambas clases de manifestantes resultando un muerto y numerosos heridos.

Belgrado. — A pesar de hallarse en esta capital el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Sr. Delbós, los periódicos dedican largos y extensos artículos para tratar del viaje del Presidente del Consejo Sr. Stojadinovic a Roma; y entre otras cosas dicen los periódicos que las relaciones entre Italia y Yugoslavia han quedado definitivamente acoradas y de una manera inquebrantable, siendo

imposible que nadie pueda alterarla. En la unión de sesenta millones de camaradas están estrechamente unidos con los vecinos de Italia y los de Yugoslavia. Hay que intensificar por todos los medios la amistad de tanto valor, como es esta de Roma y Belgrado.

Ante la ofensiva

Saamanca. — La Gaceta Regional recoge una información extranjera dando cuenta de que algunos milicianos franceses que luchaban en el ejército rojo, enrolados en las brigadas internacionales, han abandonado Cataluña refugiándose en Francia ante el temor de que la próxima ofensiva nacional no pueda ser contenida por los milicianos rojos. Esto se interpreta como síntoma de la desconfianza en el ejército marxista, que tienen en muy poco la eficiencia de sus mandos y en la seguridad de que se impondrán las tropas de Franco.

El fracaso de Delbós

Buenos Aires. — En la prensa de esta capital aparecen ásperos comentarios acerca del rotundo fracaso del viaje de Delbós a Yugoslavia y Rumania, procedente ya de Polonia en donde no logró tampoco el menor éxito.

Hácese notar que pretendía el ministro francés de Negocios Extranjeros lograr que Rumania y Yugoslavia transformasen la alianza militar con Francia y Rusia los pactos de amistad vigentes, y se ha encontrado con que todas esas naciones manifiestan con toda claridad que sus simpatías las inclinan hacia Alemania e Italia.

Atentado contra Prieto

Barcelona. — Se ha cometido en esta capital un atentado contra el ministro de Defensa Nacional del gobierno Negrín, Idalecio Prieto, que es, como se sabe el verdadero director de toda la política roja en España. En plena calle se disparó contra Prieto aunque sin consecuencias, toda la carga de una ametralladora.

La policía ha practicado pesquisas para la captura de los autores del atentado, llegando a efectuar nada menos que 70 detenciones.

El parte oficial de la toma de Nankin

Shang-Hai. — Ayer quedaron totalmente dominados los últimos focos de resistencia de Nankin. Por tierra y por aire, y desde el río Yang-tse, fue bombardeada intensamente esta capital y después de prolongada acción artillera las tropas niponas se han lanzado al asalto de la ciudad, consiguiendo ocuparla casi en su totalidad. A las nueve de la mañana de ayer los japoneses eran ya dueños de la Academia Militar. A las once entraban en el palacio de Chan-Kai-Chek. Al ponerse el sol todos los centros de Nankin estaban en poder de los asaltantes. El número de prisioneros chinos es muy considerable. Grandes cantidades de material de guerra de las más diversas procedencias ha quedado en poder del vencedor.

A las 20 horas el cuartel general del ejército japonés, emplazado en el frente de Nankin, ha facilitado al general Mutsui un parte de guerra en el que se confirma que se ha realizado la total ocupación de la capital china. Esta conquista ha tenido consecuencias inmediatas. Hoy, martes, a las 10 de la mañana, quedará constituida la nueva república china con capital en Pekín, nombrándose a dicha hora el nuevo gobierno, que tomará el nombre de "gobierno provisional de la República china", y estará compuesto por dos antiguos presidentes de la República, tres antiguos presidentes de consejo, cinco ex-ministros de Finanzas y cuatro ex-ministros de Estado, todos ellos chinos. Como es natural la política que ha de desarrollar este gobierno ha de ser netamente anticomunista y controlada por el gobierno del Japón. La China del norte constituirá un gobierno autónomo, de carácter filonipón, semejante al Manchukuo.

PROTECTORA KATARINE HEPBURN

La divina fea en el mejor succés de la Temporada

MUY PRONTO SOLEMNE ESTRENO

La gran Aventura de Sylvia

UN FILM RADIO... NATURALMENTE!

